

## **Evita: ¿Santa o Pecadora?**

En toda parte de su vida y aún en su muerte, Eva Perón ha sido adorada y despreciada. Algunos pensaban que era la mujer perfecta, que dio a los pobres esperanza y felicidad - la misma gente que escribió al Papa para preguntar si «Evita» pueda ser una santa. Pero algunos la odiaban. Para estas personas, Evita era una mentirosa, que constantemente faltaba a su palabra. ¿Quién era la Evita verdadera?

María Eva Duarte creció en barrios bajos de Argentina, soñando con llegar a ser actriz. Partió hacia Buenos Aires, encandilada por las luces de la Capital, en el año 1935. Empezó a trabajar como modelo, luego actriz y cantante, pero alcanzaba el estrellato cuando se casó con el hombre que iba a ser presidente de Argentina, Juan Perón. Su marido tenía el poder oficial, pero no tengo duda que Evita tenía la sartén por el mango. Escribo sobre Evita porque hay mucho interés en su vida al momento - el 50° aniversario de la muerte de Evita ocurrió en julio de 2002. Creo que es tiempo que descubramos la verdad sobre esa mujer misteriosa.

Como Primera Dama, no podemos negar que hacía muchas cosas para mejorar las vidas de sus «descamisados» (el nombre que dio a la clase obrera). Estableció una organización benéfica que construía casas para los pobres, escuelas, hospitales y otros edificios en beneficio de los pobres. Anualmente distribuía tres millones de unidades de juguetes, libros y ropa. Ningún experto podrá refutar que el pueblo indigente de Argentina nunca ha sido tan próspero como durante los años de Evita. Me figuro que es fácil a entender los que dijeron que era una santa cuando dedicaba tanto tiempo y dinero en mejoras sociales.

No debemos olvidar su trabajo por las mujeres argentinas. Evita sancionó la ley que dio a la mujer el derecho al voto en 1949. Una persona cínica pudo creer que lo hizo porque habría resultado en más votadores, todo a favor de Perón. No estoy de acuerdo con este sentimiento - creo que Evita ayudaba a las mujeres porque no estaba de acuerdo con el hecho de que la mitad de la población no tenía voz o voto. También logró que seis mujeres argentinas ocupasen un cargo en el Senado por la primera vez.

Pero Evita cometió un error grave. La realidad sigue siendo que el gobierno - con Evita como su líder no oficial - no construyó una infraestructura para el país. Ella daba regalos a la gente obrera y gastaba más dinero que tenía el gobierno. Hoy en día, Argentina tiene problemas económicos muy graves - a mi parecer, no es una coincidencia. La mayoría de los adversarios de Evita eran de las clases altas (los que tenían que pagar los impuestos más grandes pero no recibían mucho del gobierno). Evita había sido una actriz, una profesión mal vista entre la clase alta argentina. También, había rumores que había usado su cuerpo para obtener su éxito y poder. No actuaba como una primera dama típica, quedándose en el palacio residencial, dando fiestas. Me parece que mucho del odio de los ricos podía ser contribuido a snobismo y envidia. Odiaba que una mujer con una mala reputación tenía la cara de actuar como una mujer correcta y formal. Pero el rechazo de los ricos nunca molestaba a Evita, dijo que «sólo vivo a ayudar a los descamisados».

Algunos pensaban que Evita era una mujer de contradicciones. Era muy ruidosa con su odio a los ricos pero tenía cientos de trajes, pieles y joyas - y se vestía como una reina. Pero creo que lo hacía porque le encantaba

vestirse así para su pueblo porque los pobres les encantaba ver que una persona que provenía de las clases bajas - una persona como ellos - había llegado hasta la cima de la sociedad. Su manera de vestir nunca molestaba a sus descamisados, sólo los ricos. Además, muchos de lo que llevaba fueron regalos.

Ninguno puede negar que a veces, Evita usaba su poder como esposa del presidente por propósitos malos. Por ejemplo, obligaba a algunas personas a huir el país - gente que había criticado sus habilidades como una actriz, gente que había denunciado su marido. Mi impresión es que Evita guardaba rencor en su corazón - con su infancia difícil, puedo entenderlo. Con su esposo, limitó la prensa libre y controló a los periódicos más famosos. Debido a este, el pueblo argentino no sabía sobre las alegaciones contra Evita y el gobierno. Pienso que este es uno de los factores que contribuye al hecho de que muchos pensaban que Evita era una santa.

Cayó enferma con cáncer en 1951. Constantemente cansada y débil, continuaba a trabajar por los pobres hasta su muerte diez meses más tarde. Por eso, se ha ganado mi respeto.

Evita trataba de hacer buenas cosas por su país y para mejorar las vidas de los pobres, pero en mi opinión, no era una santa. Al otro lado, no era totalmente corrupta - no era una pecadora. Mejoraba la condición de los trabajadores y les daba esperanza. Ella luchaba por el sufragio a las mujeres. Tenía intenciones buenas y estaba dedicada a su caridad. Ayudaba a eliminar algunas enfermedades y mejoró la salud. Consiguió el poder aunque era pobre, de la clase trabajadora, y una mujer. Pero, Eva también tenía sus faltas. Sus programas malgastaban dinero, no mantenía la economía bien, y como su marido era fascista. Oprimía a la prensa y a toda su oposición. Tomaba dinero de los que no se llevaron bien con ella. Odiaba a la aristocracia. Se puede discutir que su manera de conseguir el poder no fue completamente moral, y que era muy egoísta. Ella tenía ambición de poder, pero al mismo tiempo quería ayudar al país. Su vida estaba llena de conflictos y de contradicciones -por eso, su legacia es una de amor y de odio.